
兩岸溝通停擺責任不在陸
晤台商承諾既有協議不變

香港文匯報訊 綜合中新社、

中央社報道，國務院台灣事務辦

公室主任張志軍18日在浙江杭

州表示，國台辦和台灣方面陸委

會的聯繫溝通機制、海協會和台

灣海基會的商談機制已經停擺，

這的確對兩岸關係造成很大的影

響，但責任不在大陸。
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張志軍當天在杭州，與浙江省9位台商協會會長茶敘
約2個半小時，這是張志軍首次到杭州與浙江所有

台商協會會長會面。

盼兩地交流不受政治影響
張志軍說，關於兩岸關係，我們多次強調，大陸對台
大政方針不會因為台灣政局變化而發生變化。現在的問
題是，台灣當局不承認「九二共識」，不認同兩岸同屬
一個中國的核心意涵。他說，國台辦和台灣方面陸委會
的聯繫溝通機制、海協會和台灣海基會的商談機制已經
停擺，這的確對兩岸關係造成很大的影響。「兩岸間目
前不可能就新的問題進行商談、達成新的協議，這也對
兩岸處理一些敏感問題帶來不便，但這個責任不是在大
陸這邊。」
不過張志軍也向台商派「定心丸」，表示目前兩岸經
濟交流合作沒有停，兩岸已簽署的23項協議不會改變，
希望兩岸基層、文化、青年等領域的交流不受政治影
響，並且進一步擴大和深化。張志軍又表示，希望台灣
的年輕人多到大陸大城市發展。
台灣同胞投資企業聯誼會（台企聯）常務副會長謝智
通當面向張志軍表達台商對兩岸關係現狀的擔憂，強調

機械設備業等台商處境艱難，擔心惠台政策逐漸減少。
出席的浙江9位台商會長表示，在「九二共識」的基礎
上，可造福兩岸人民。

談「新南向」：經濟問題要符合規律
張志軍當天還前往浙江義烏參訪義台創意設計中心，

他表示，經濟問題要符合經濟規律，若捨近求遠，違背
經濟規律，對台灣經濟發展、對台灣企業家都不好。
他說，台灣當局以前也曾實行過南向政策，其結果如

何，很多台商朋友都很清楚。目前大陸正在進行經濟結
構調整，雖然經濟增速有所放緩，但在宏觀經濟背景
下，大陸仍為台灣提供了非常好的龐大市場。張志軍表
示，中共中央總書記習近平2014年會見台資企業負責人
時曾指出，大陸人口多，市場大，產業廣，完全容得下
來自台灣的商品，完全容得下來自台灣的企業；歡迎更
多台灣企業到大陸發展。
「台灣方面如何考量，是朝同一個方向走，還是要背

道而馳？」張志軍反問道。「對於『新南向政策』，我
只講一句話，讓時間去檢驗。」張志軍說。
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香港文匯報訊 據中通社報道，蔡英文上任將滿百
日，據104資訊科技最新調查，島內有58.3%企業不滿
意蔡英文的施政表現，遠高於滿意的41.7%，企業最
不滿的3件事依序是7天法定假日宣佈恢復又刪除、工
時加班懸而未決、華航罷工案。

21%企業「沒一項滿意」
值得注意的是，企業「沒一項滿意」的比例達

21.7%。按產業劃分，以「知識密集服務業」比例最
高，達24.8%，包括：軟體網路、金融保險、法律會
計、顧問研發、醫療服務、教育服務業等。此外，還
有52%的企業對接下來的4年沒信心，高達68.5%的企
業認為，新當局「有感改變」所需要的時間，會比蔡
英文就職前調查的期望值1年3個月還久，平均延後
10個月，即2年以上才會發生「有感改變」。
至於最需迫切改革的3件事，則依序是薪資與經濟

同步增長、修改年金制度以及解決青年低薪困境。

蔡上任百日
近6成企業不滿施政

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣當局外事部門
負責人李大維18日在台北稱，台當局會持續有意義參
與，但不會推動「加入聯合國」。
有主張「台獨」的團體17日接連拜會民進黨及台當

局外事部門，要求台灣當局領導人蔡英文和行政當局
推動所謂「以台灣名義加入聯合國」相關活動。其
間，民進黨副秘書長李俊毅一度對相關團體表示「民
進黨不會缺席」，並稱行政當局會在一周內公佈相關
策略。
不過，李俊毅的發言隨即遭遇內部質疑，民進黨方

面在17日夜間兩次對外澄清，指李俊毅說法是其個人
意見，非該黨或當局立場；民進黨將支持並配合當局
相關部門，爭取台灣參與國際組織及拓展國際空間的
機會。
中國國民黨「立法院」黨團書記長江啟臣18日強

調，加入聯合國，過去陳水扁當局曾推動8年，結果
是什麼大家很清楚，不希望民進黨當局「冷飯再拿來
熱炒」。18日下午，李大維就相關議題接受台灣媒體
採訪時回應稱，當局會認真持續有意義地參與，但並
不會在下月的聯合國大會推動「入聯」。

台外事部門：
不會推動「入聯」

香港文匯報訊 據中通社
報道，台灣「立法院」前院
長、中國國民黨「立委」王
金平昨日表示，對於海基會
董事長的人事，他不便作回
應，但也表示，「也許有人
有更好的能耐也說不定」。
王金平18日面對記者詢

問時，有記者表示，蔡英文
仍希望王金平來擔任海基會
董事長，王金平說，「她跟
你講的嗎？我相信她不會跟

你講」。記者再問，「聽說你拒絕她了？」王金平僅
說，「我不便對這件事情作任何的回應，謝謝你的關
心」。對於現在不管誰任海基會董事長，兩岸要繼續
交流都有其困難。王金平說，「也許有人有更好的能
耐也說不定」。

傳拒任海基會董事長
王金平：別人有更好能耐

■■張志軍張志軍（（右二右二））在杭州參訪台資企業某在杭州參訪台資企業某
實業集團實業集團，，了解台企在大陸的發展情況了解台企在大陸的發展情況。。
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■王金平對於海基會董
事長人事安排不作回
應。 中央社


